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Показали 

знания 
• Вступив в соцпалпстнчсское 

соревзювание за право подписать 
рапорт ХХУ съезду КПСС, вес 
студенты нашей группы поста
вили пород собой задачу отлично 
учиться, активно участвовать в 
общественной жизни. По1;азате-
лем добросовестного отношения 
студентов к учебе является ре
зультат экзаменационной сессии. 
И нас он радует. В группе 26 
человек, из них 20 окончили на 
«хорошо» и «отлично», а студен
ты П. Антипин, В. Алексеев, 
Н. Марчук, Н. Тимофеев,- Н. Бе
лоусова получили только «отлич
но». 
. Наша группа 535/2 сдала оче

редной экзамен по организапии 
промышленности. Как и на пре-

ДЫДУЛЦ1Х трех экзаменах, студен
ты нашей групии показали хо
рошие знания ио этому предмету. 
Чем можио объяснить столь ус
пешную сдачу экзаменов нашей 
группой? По единодушному мне
нию ребят, зто обусловлено до
бросовестным отношением к изу
чению предметов, так как полу
ченные знания очень пригодятся 
прн раооте на производстве, где 
вскоре нам предстоит трудиться. 

Сейчас иас ждут каникулы: 
некоторые ребята ' во главе с 
Л.' Смирновым (нашим слаломи
стом) уезжают в Карпаты наби
раться здоровья, 10. Дроздов и 
Б. Прошкни сдут иа спортивную 
базу города Петрозаводска. 
Л. Марчуку повезло больше всех: 
его ждет путешествие в ГДР. 

Настроение у всех хорошее. 
И сейчас хочется поблагодарить 
наших преподавателей и поя;е-
лать всем хорошего творческого 
отдыха. 

Ю. ДРОЗДОВ, с. КАРЕТИН, 
В. ДОЛГОВ, студенты 535/2 
группы 

СМЕЛО, с ЗАДОРОМ! 
Уже пе является секретом то, 

что хорошая сессия — это преж
де . всего предшествующая ип 
хорошая зачетная неделя и пра
вильная работа в семестре. Экза
мены уже не представляются ло-' 
тереен на 100 процентов. Автори
тетные студенты говорят: «Мож
но учиться так, что всегда будут 
успешные оценки!» 
. Самая лучшая проверка тео

рии — это практ1п;а. И вот — 
конец семестра, начало зачетной 
недели. Одни предметы студенты 
любят больше, другие — мень
ше. Кому-то меньше по душе ра
диоэлектроника (в нроведкиипй 
акадсмсектором анкете почти вг;е 
назвали зтот предмет ие самым 
любимым). Больше люГыт спе
циальные науки — что-то свое. 
У нас это механика. Практика 
показывает, что зачеты по люби
мым предметам .сдаются легче, да 
и незачеты легче • переносятся. 
Студенты «воюют» с П1)актиками, 
наконец — все получили зачеты. 
И мы уже в сессии. 

Блвает, что группа очень хо
роню вышла на сессию — бпль-
шииетво получило зачеты , в 
первые • дни зачетнпй иедели.. 
Подготовка к первому ;-и;замеиу— 
сложная венп.. Обычно первым 
экзаменом ставится более простой 
предмет,- но-и .это не снимает 
нервозной обстановки. Да и но
вый семестр скоро, студенты 
учатся изо всех сил (надо же 
устранить недочеты, которые бы
ли в семестре, а кочу и иронти 
весь предмет впервые). Огромней
шую помощь товарищам оказыва
ют паши лучи1ие: С. Маслен-
ннкпв. не получивший еще нп 
одной четверки, Е. Кольмиен, 
другие сильные студенты. Иногда 
онн превращаются в «кппсуль-
тацнпнные пункты». Приходит в 

голову мысль: «Бот бы так ра
ботать все время!» Когда объяс
няет товарищ, всегда все понят
нее — это известная истина, все 
студенты в группе знают, что бу
дет с кем посоветоваться, у кого 
спросить. 

Первый экзамен прошел очень 
хорошо — три тройки, двоек нет. 
Может, конечно, быть и лучше, 
но сессия очень уж сложная. 
Опять блистали грамотными от
ветами С. Лазарев, Л. Мллиинн, 
поразил энциклопедическими зна
ниями С. Масленников, большин
ство студентов НС ударило лицом 
в грязь. 

Сдан только первый экзамен. 
Впередн—почти целая сессия. 
Второму экзамену уделяется много 
времени. Опять горячая пора — 
сдается математическая Физика, 
очень большой курс. На консуль
тации накануне экзамена еще 
раз закреп.чяются непонятные во
просы, происходит живой обмен 
знаниями, отмечаются пробелы, 
которые можно в короткий срок 
устранить. Все смело, пошли, и 
результаты опять порадовали. 

Говорят, это плохо, если груп
па делится на сильных н ':лабых. 
Это плохо,. потому что есть сла
бые. Б нашей группе мы стремим
ся, чтобы их не было, помогаем 
лруг другу, ио понимаем, что ио-
мон[ь не может иметь ничего об
щего с опекой. Бедь не дети... 

Б нанюй группе —• хороший 
труднвой настрой. Все стараются. 
Третий экзамен — экзамен ио 
специальности- ~ прошел бле-
стяи1е. Без троек. Но сессия еще 
не кончена, остался еще одни 
экзамен, н мы понимаем, какой 
нужен большой, тяжелый труд. 

А. ПЕЧЕНЕВ, студент 355а 
группы 

НАМНОГО 
ЛУЧШЕ 

Сдан третий экзамен, й хотя 
сессия еще ие закончилась, мож
но подвести иекоторые итоги. 

После того как было ироьере-
ио на опыте, что лучше всего 
готовиться по конспектам, сту
депты начали вести их намного 
серьезней. Л следовательно, улуч-
И1илась и посещаемость лекцнн. В 
этом семестре наша группа сда
ла намного лучию экзамен по 
математике — предмету, который 
многим дается нелегко. Бндио, 
что само отношение к занятиям 
стало серьезнее, ребята научи
лись лучше распределять свое 
время. 

Ул;е второй семестр сдает все 
экзамены на «отлично» нрофор! 
нашей группы В. России. Чувст
вуется, что пн Ы1ШГ0 занимается 
в семестре. Виктор помогае! ре
бятам разобраться в трудных во
просах по математике, физике. К 
нему часто обращаются за по-
мо1цью. Сдали .экзамены на «от
лично» также Б. Бельков и 
М. О.чль. Всего без троек сцаег 
около 10 человек (вдвое больше, 
чем в прошлом семестре). 

Впереди еще один экзамен —• 
по теории цепей. Хочется, чтобы 
ребята сдали' его намного лучше. 

Т. ГАЛОЧКИНД. 
староста группы 293-а 

С д а л и 
успешно 

Сегодня мы, студенты 540-й 
группы, сдали иоследнн!! экзамен. 
В целом группа сдала всо 
экзамены успешно (на 4 и 5). 
Всего было трн экзамена 
и один теоретический зачет. 
Экзамены все ио специальности. 

Первый экзамен — «Строи
тельные ^1 дорожные маншны» — 
принимал преподаватель М. И. 
Капустин. Из двадцати . человек 
только трое получили «удовле
творительно». Второй экзамен — 
«Основы унифпкании» — прини
мал профессор Н. Я.'Хархута. Нз 
всех оценок две тройки. Третий 
экзамен — «Гидроиневмлавтома-
тика» принимал иреиодаватель 
Л. И. Тархов. Но этому предмету 
троек нет. 

На «хорошо» и «отлично» сда
ло большинство ребят. Мо;кио от
метить учебу Т. Гурииой. Оиа 
получила только одну отметку 
«хоротио». остальные — «отлич
но». За хорон1ую успеваемость и 
активную общественную работу 
ей доверили потписать рапорт 
ХХУ съезду КПСС. Успешно сда
ли экзамены такие ребята, как 
А. Чван, В. Ширяев, А. Несват 
н другие. 

Зачет по «Основам советского 
права» вся группа сдала досроч
но. 

Студенты 540-й группы 

С 6 по 26 февраля 1970 года 
Б выставочном городке Гавани 
под девизом «Студенты Ленин
града — ХХУ съезду КПСС» бу
дет проводиться го(1одская вы
ставка научного и технического 
творчества студентов, аспирантов 
и учащихся техникумов (НГТС-
76). 

Экспозиция иашего института 
вместе с экспозициями пяти дру
гих 1:рупненших вузов Ленингра
да займет центральную часть ыл-
ставочиого пави.'1ьоиа. Это обя
зывает политехников' нреЛ'.'та-
вить свою экспозицию в "наилуч-
1нем виде, тем более, что Пс-ли-
техиическнй институт пред* тав
ляет иа этой выставке рч.здсл 
«Качество». 

Подготовка с выставке нача
лась в июне 1975 года. П ней 
приняли участие многие работ
ники подразделений и организа
ций института. Была проведена 
большая работа: необходимо было 
подобрать фото1'рафии, достаточно 
полно характеризующие научную, 
исследовательскую, учебную и 
другие стороны л;изин студеиюв-
нолнтехников. Много еи.т и кре-
мени иотрсбовало оформление 
объемных экспонатов, сопроводи
тельной документации к ним. Не 
менее сложным оказалось изго
товление гро.моздкого стенда и 
большого числа подставок под 
экспонаты.. Уже 21 января на
чался монтаж оборудования в вы
ставочном павильоне. С 30 янва
ря городские организации будут 
принимать выставку. 

Наибольшим чнс.-шм э1;споиа-
тов I! панюм разде:1с выставки бу
дут представлены' два факульте
та: элешфомехаиическнй и ра
диофизический. 

Б период работы выставки по 
плану ГК БЛКСМ будут нро1-.оде-
иы ДИИ групп учебных заведс-
1П1Й по профилю, организу':м1.1е 
комитетами комсомола ииссту-
тов. В эти дни будут организова
ны встречи с учеными, писа1еля-
ми, худол;никами, артистами, ве
теранами труда и молодыми ра

бочими. Цель этих дней, как и 
цель выставки в целом, — ую 
обмен опытом научно-техниче
ского творчества студентов Ле
нинграда, подведение итогов этой 
работы, поощрение студе!;тов, 
1!аиболее отличившихся в науч
ной ]1аботе и организаторов ;1той 
работы, агнтационио-ироиаганди-
стская работа по привлечению в 
вузы ианболео талантливой мо
лодежи. 

Дш! вузов будут проводиться 
иа выставке по следующему рас
писанию: 

12 февраля — деиь техноло
гических вузов; 

16 февраля — день гумани
тарных вузов; 

18 февраля — деиь политех
нических вузов; 

20 февраля ~ день электро
механических вузов. 

Наш институт нршгимает уча
стие в диях вузов 18 и 20 фев
раля. Оценка экспозиций, а 
такя;е степени активности в ра--
боте выставки и оценка качест
ва проведения групповых дней 
вузов будет сделана специа;]ьиым 
жюри, которое формируется отде
лом студенческой молодежи ЛГЕ 
БЛКСМ и ОК профсоюза. Лучшие 
работы будут отмечены дипло
мами. 

Итоги работы выставки будут 
подведены в поетаиовлепии пре
зидиума ОК профсоюза рабо т и 
ков просвен[еиия, 1и.1сшей нп.-олы 
и научных учрежде!!ий и бюро̂  
ЛГК 15ЛКСМ. 

Товарищи политехники! Препо-
да!!атели, сотрудники и студен
ты! Посетите выставку НТТС-76. 
На иен вы сможете познакомить
ся с лучшими научными работа
ми студентов Ленинграда, ио-
черпнуть • много ннтерес1и,1х све
дений и полезного опыта. Своим 
активным участием в работе вы
ставки вы сделаете ое иит!:рес-
иен и эффективней, будете ччо-
слбствовать более яркому пред
ставительству иа выставке_ на
шего института. 

Рабочая группа по НИРС 

На кафедре оборудования и технологии термической обработки 
стали физико-металлургического факультета Л П И проводятся экс
перименты по совместным работам с объединением «Кирокскнн за
вод» по теме «Внедрение процессов цементации н закалки сгалн в 
контролируемых экзо- и эндотермических атмосферах. Руноподит ла
бораторией термической и химико-термнческой обработки стали до
цент Е. Гюлиханданов (на переднем плане). На промышленной ав
томатической эндотеремической установке типа ЭН-16 старший ин
женер В, Кисленков » аспирант Э. Флориан проводят очередно* 
опыт. 

Подробно о новой «Неделе науки» ученых-политехников с киров-
цами читайте на 2-й к 3-й страницах. 

Фото в. КАПЛИНА 



ПОЛИТЕХНИК 

В канун нового 

тсльствс 160. Был выполнеа 81 меиоваиие ЗО-летня Победы со- (обязательства были 4 и 5). пено в октябре 1975 года обя-
процент вместо 76 процентов, ди- ветского народа в Великой Оте- Но линии студенческого науч- затсльство по устранению обле-
пломных проектов на темы, отве- чествс1П10й войне проведена иа- ного общества было предста вле- денения узлов трелевочных трак-
чающие запросам промышленных учно-практическая конференция, ио на ежегодный институ1скйй торов, используемых на БАМе. 
предприятии, объединений и на- 8 факультетских фестивальных конкурс 1012, городской — Закончена к 25 ноября НИР по 
учных учреждений. В течкнпе вечеров, дано 46 концертов ху- 410, всесоюзный — 372 науч- теме «Исследование работы полу
года было подготовлено п защи- дожественной самодеятельт10стн ных работ (обязательства соот- проводниковых приборов в схе-
щено 14 докторских и 68 кан- (обязательства были 8 и 40). ветственно были 500, 300, 250). мах коммутационных аппаратов». 
дидатских диссертаций (обяза- Для ииострапных студентов, По материалам НИР подано в Гос- Выполнено в декабре обязатель-
тельство 14 и 65). обучающихся в ЛПЙ, организова- комитет по изобретениям и от- ство опробовать в производстве 

На ФПК ФУДЙ и факультете по 7 факультативов, проведено 8 крытиям 379 заявок вместо 300 полурамы тракторы К'^^)^, ш-
ЛСУ прошли переподготовку и форумов (при обязательствах со- по обязательству. готовлепиые пз повои марки 
повышение квалификации 1104 ответственно 6 и 6). В срок и досрочно при высо- стали. 

ком качестве выполнены все Досрочно, к 1 декабря, закон-
НИР на кафедрах и факультетах чен эскизный проект опытного 
института, в том числе для Сая- цилиндра турбокомпрессора свсрх-
ио-Шушенской ГЭС, Ижорского высокого давления для производ-
завода им. А. А. Жданова, Мегал- ства поли,этнлепа. К 7 ноября 
лического завода им. ХХП съезда выполнены работы по созданию 
КПСС, ЛЭО «Электросила» им. систем утилизации тепла сило-было руководящих работника промыш- Институт брал обязательство 

полнения социалистических обя
зательств коллективом иистичута 
и его подразделениями за 1975 
год, рассмотрен ход выполнения 

тические модели прогнозирования водом им. А. А. Жданова, с сбъ- принятые институтом 
методу, разработанному учеными 
ЛНП. 

Собрание обсудило проеК! со
циалистических обязательств на 
1976 год и приняло его в окон
чательной редакции с допояне-

и планирования иотребнос1Н в единениями «Кировский завод» н съезду. Так, например, обяза-
инженерных кадрах для наредио- «Металлический завод им. ХХП тельство — прочитать в Ч(;сть 
го хозяйства СССР и переданы в съезда КПСС», с Ленинградской XXV съезда 700 лекции по об-

соцобязательств ЛПЙ к ХХУ съез- Госплан РСФСР. Заключены до- атомной электростанцией им. щественно-политической, эконо-
ду КПСС обсУжден проект социа- говоры о творческом сотрудни- В. И. Ленина и др. мнческои и научно-технической 
листйческнх ' обязательств ии- честве и оказана помощь в со- В течение года с нромыи!лен- тематике было выполнепо к 1 ян- . 
стйтута на первый год десятой вершенствовании учсбно-матоди- ными предприятиями и научными варя 1976 года (всего за ]97о ниями и и.змепеииями (текст 
пятилетки. ческой и научно-иселедовагель- организациями выполнено хоздо- год прочитано 3600 лекции). обязательств будет опубликован 

По решению парткома иа фа- ской работы, в подготовке иа- говорных и госбюджетных НИР Годовой план хоздоговорных ^ следующем номере газеты). 
культетах эта работа была в це- учно-недагогических кадров 8 ву- иа сумму более 33 мли. рублей, НИР перевыполнен иа 22 про- Б заключение собрание приня-
лом закончена к 23 декабря. К зов страны (вместо 7 по соцобяза- в том числе для учреждений Ле- цента (вместо 10 процентов по -то решение, в котором призывает 
этому времени все факультеты в тельству). Силами преподавате- нинграда — более 8 млн. рублей дополнительным обязательствам), коллектив института приложить 
основном выполнили обязагель- лей, аспирантов и студситов для (при обязательствах соответст- Досрочно, к 14 января 197й го- ^^с силы для досрочного вьшол-
ства взятые на последний год трудящихся района и города венно 30 и 7 млн. рублей>. да, выполнены все дополнитель- " ^ " " ^ социалистических обяза-
аевятон пятилетки Можио при- прочитано к 1 октября 1975 го- От внедрения законченных при- ные обязательства но Саяно-Шу- тельств принятых в честь ХХУ 
вести здесь 'итоги выполненпя да 2934 лекции вместо 2900 по кладных НИР получен экономи- шенской ГЭС. Досрочно, к 17 де- съезда КПСС, а также качествеп-
основных социалистических обя- обязательству на год. В конкурсе ческий эффект более 3 рублей па кабря 1975 года, в ОКБ-ТК раз- "^ " своевременно выполнпть 
еательств. В институте в течение студенческих научных работ по рубль затрат. Была разработана работаны технические предложе- социалистичегтсие обязательства, 
1975 года было подготовлено для общественным наукам приняло документация на 4 промышлен- ния на устройство для автомата- взятые на 1976 год. 
занятий 228 учебных установок, участие 8390 студентов (вместо ных робота, иа предприятиях Ле- ческой установки кассет нри М. МИХАЛЕВ, заместител!» 
стендов и приборов при обяза- 6000 по обязательству). В озна- нинграда внедрено 6 роботов контроле сварных швов. Вынол- председателя местнона 
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союз 
НАУКИ 

Еще одна «Неделя науки» на
чалась в Ленинградском политех
ническом институте нм. М. И. 
Калинина. 17 января ученые-поли
техники встретились в проходной 
объединения с представителями 
трудящихся дважды ордена Ле
нина, ордена Октябрьской револю
ции, ордена КрасЕюго Знамени и 
ордена Трудового Красного Зна
мени производственного объеди
нения «Кировский завод». 

Ученые-политехники приехали 
сюда, чтобы сообща с кировцами 
решить те проблемы, над которы
ми работают как в лабораториях 
института, так и в цехах завода. 

Политехников и кнровцев связы
вает давнишняя дружба и со
трудничество. Такне встречи во
шли в постоянную практику твор
ческих н рабочих взаимоотноше
ний между ЛПИ и заводом и 
носили отнюдь не единичный ха
рактер. Трудно вспомнить, когда 
произошла первая такая встре
ча. Гораздо важнее, когда запо
минаются этапы горячей сон-
местной работы, которая со
путствовала укреплению содру
жества ученых и производ
ственников в последние годы. 

Вот что рассказывает по этому 
поводу корреспонденту газеты 
«Кнровец» декан физико-метал-
л>'ргического факультета профес
сор В. Г. Хорошайлов: 

— В последние годы был за
ключен фундаментальный договор 
о творческом содружестве наших 
двух коллективов. Участие в нем 
приняли шесть крупнейших фа
культетов института. Этот договор 
включает широкий круг вопросов, 
свямшшх с наукой, подготовкой 
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и ПРОИЗВОДСТВА 
кадров, работой общественных ор
ганизаций. Объем финансирования 
предусмотренных договором работ 
составляем свыше восьмисот ты
сяч рублей. Выполняются работы 
крупного плана. Выглядит это 
так, ежеквартально наш факуль
тет проводит совещание с метал
лургами объединения «Кировский 
завод», с представителями проект
ных организаций, работающих на 
ваше предприятие. Кроме того, 
проводятся заседання совета на
шего института, где присутству
ют все представители, ответствен
ные за работы, а также глав
ные специалисты объединения. 

Из наиболее весомых работ, 
выполненных факультетом за это 
время, можно отметить работу ка
федры пластической обработки 
металлов совместно с экономиче
ским факультетом по созданищ 

АСУ прокатного цеха. Внедрение 
разработок позволило объедине
нию решить крупнейшую пробле
му. 

Кафедра металловедения н тер
мической обработки металлов про
водит исследования по решенню 
нескольких задач, в частности, по 
повышению надежности, улучше
нию качества и увеличению дол
говечности полурам трактора 
К-701. Нами совместно с работни
ками объединения разработана 
новая марка стали, которая уже 
опробована. ОдиЕ(надцать тракто
ров, имея детали из этой стали, 
уже работают. Недавно мы вме
сте со специалистами Тихвинских 
производств отлили детали еще 
для пятидесяти полурам, следую
щая партия будет сто полурам 
для К-701. Новая марка стали, 
выплавленная по нашему «рецеп

ту», увеличит надежность узлов и 
деталей в два-три раза. 

Очень интересна и проблема 
сваркн. Мы считаем, что на свар
ке необходимо внедрять роботы. 
Пока еще об этом ведутся перего
воры. Но, по нашим подсчетам, 
дорогостоящие роботы очень бы
стро оправдают себя за счет ка
чества сварки. 

Следующая чрезвычайно важ
ная проблема — это удаление 
шлифовочных трещин. Речь идет о 
трещинах, на ведущих шестернях 
трактора. Решение этой проблемы 
нмеет всесоюзное значение, и 
здесь мы работаем вместе с ме-
.ханиками.' 

И третье — это создание новых 
и улучшение используемых техно
логических быстрорежущих сталей, 
высокой производительчости. 

Одновременно с названными мы 
решаем п вопросы создания новых 
цветных сплавов, а также про
блемы создания и внедрения за
щитных газов. 

Наш институт дает объедине
нию . высококвалифицированные 
кадры: более того, мы работаем 
по подготовт'е кадров высшей ква
лификации. Совсем недавно у нас 
защитил диссертацию на звание 
кандидата технических наук В. П. 
Алферов, а в декабре диссепта-
цню защищал главный металлург 
объединения лауреат Ленинской 
премии А. Д. Горячев. 

Я думаю, что взаимосвязи на
шнх коллективов оказывают боль
шую помощь в реи1енин важней
ших вопросов, связанных не толь
ко с техническим прогр-''ссом, но и 
с социальным р13витнеи. 

— Согласно договору, заключен
ному между иангим институтом .и 
объединением «Киповский завод», 
сказал доцент кафедры металло
ведения и термической обпаботки 
металлов А. Н. Попандопуло. учё
ные кафедры делятся на группы 
по специализации. Я работаю в 
группе, которая занимается ин-
стоументальными сталями. 

Объединение «Кировский завод» 
— одно нз первых отечественных 
ппелппиятий. где было развернуто 
проичподстпо быстрорежущих ста
лей. Причем уже тогда существо
вал союз межчу нашими учеными 
и в^'чими рабочими и инженера
ми. В те далекие голы нагиа ка
федра разрабатывала оепоеннтле 
впослелствие вами марки стали. 

Особого размаха иаши связи до

стигли к концу пятидесятых го
дов. В это время шло широкое 
переоснащение промышленности 
новым инструментом, требовались 
и новые марки стали. Создателя
ми некоторых быстрорежущих ма
рок былн не только наши ученые, 
но и кировцы. 

Сейчас группа инструменталь
щиков работает над проблемой 
совершенствования, улучшения 
качества и повышения стабильно
сти свойств марок стали типа 
Р6М5. Мы изучаем самые различ
ные режимы обработки этих ста
лей, уточняем режимы горячей 
деформации термической обработ
ки. В разработках кафедры при
нимает участие большое количе
ство студентов - дипломантов, ко
торые проходят производственную 
практику в объединении. Скоро 
четверо дипломантов, готовящих
ся по этой тематике, будут пред
варительно защищать свои рабо
ты, причем непосредственно пЯ 
предприятии. Это — новшество, 
на которое мы возлагаем большие 
надежды. МОЛО.'ЕЫХ специалистов 
п очннаковой степени вырастили 
и П'̂ литехнчческий ИНСТИТУТ име
ни М И. Калинина, и объедине
ние «Кировский завод». Вместе 
им и супить о подготовленности 
спмшалиста. 

Кроме чисто технических связей 
нас сближает и то, что кировцы 
являются соискателями ученых 
степеней по нашей кафедре, как, 
наппимер. В. .Антонова, С. Попова 
и Г. Новикова. 

Основные разработки и^^^ут.'я 
вместе с сотрудниками ЦЗЛ объ
единения и тепмического цеха.где 
инструмент ппоходит соотвег-
стп -̂ющую обработку, 

В конце хочу сказать вот что! 
многие каши ученые нмеют ПРО
ПУСК для прохода в объединение. 
Причем «корочки» у них далеко 
не новые, достаточно потеотБге.'-
Это н<* значит, вовсе, что мы не-= 
ряхн. ПРОСТО мы очень часто" бы
ваем V кировтгрп. 

— Няша кя'Ь'^тпя, скззал зяве-
д\-ютт'ий каЛелпой пластической 
обпяботкн металлов проф|̂ |"Сор 
Анатолий Константинович Гри-
гппк^п, Г0Т0Т1НТ спениялистпи по 
обпаботке метял.тов лявлеином, А 
в научном плане—все, чем эа-
нимяются кузнсчпо - ппеггопые, 
прокятные и металлургические 
подразделения. 

(Окончание на 3-й стр.) 



ПОЛИТЕХНИК 

СОЮЗ НАУКИ И 

ПРОИЗВОДСТВА 
V (Окончание. Начало на 2-й стр.) 

С пуском стана «350» былн 
разрешены проблемы производ
ства проката, и появились сле
дующие. Одним словом, направ-

- ление деятельности нашей кафед
ры по договору можно опреде
лить так: повышение рентабельно
сти производства. 

Здесь-то и возникла проблема. 
Выяснилось, что пущенный стан 
«350», его .новые клети должны 
загружаться особенно качествен
ным упроченным и точным прока
том сложных легированных марок 
сТалей с лопп"-"'тетьной техноло
гической обработкой. 

В первое время, после пуска 
стана, такой возможности не бы
ло. А решать проблему надо было 

^ в срочном порядке. Поэтому за
дача кафедры пластической обра
ботки металлов носила особый 
технико-экономический характер, 
что и определило участие эконо-

-г мистов в этой работе, а нмеино 
кафедры экономики и организа
цин металлургического произвО'Т-
ства ннженерно-экономнческого 

,. факультета. 
О специалистах, играющих глав

ную роль в разработках вопросов 
ПО металлургии, надо сказать 
особо. Это доцент Владимир 
Алексеевич Лунев и профессор 
Александр Федорович Метц. 

Главные вопросы, стоящие пе
ред ними: что выгодно катать на 
стане «350», какая должна быть 
обработка, как повысить точность 
проката. В данном направлении 
мы и работаем последние пять-
оемь лет. 

Другое направление — это со
здание автоматизированной систе
мы управления прокатным произ
водством, или, как ее еще назы
вают, комплексной системы. Здесь 
Оказался непочатый край, я бы 
даже сказал, черновой работы. И 
если говорить о Луневе, то этот 
человек мог еще несколько, лет 
назад защитить докторскую дис
сертацию, но данная работа, кото
рую необходимо было сделать 
как можно скорее (хотя самому 
ученому она и не была выголн11, 
отодвинула защиту докторской 
диссертации на самые неопреде
ленные сроки. 

Сейчас выполнена вторая оче
редь прокатного производства. 
Эта работа была связана с глубо
ким и трудоемким производством 
во всех, казалось бы, самых не
значительных эле.ментах. Она при
звала к жнзни труд ОГПОМН1Й 
армии нашнх студентов. Работа 
по анализу производства, налажи
ванию учета и сбора информации 
требует большой затраты времени. 
Здесь существенную роль сыграли 
студенты. 

В «Неделе науки», еше более 
закрепившей содружество наших 
ученых и специалистов объедние
ння «Кировский завод», приняли 
участие секретарь парткома ЛПИ 
В. А. Пушкарев, проректор ин
ститута по научной работе про
фессор Ю. И. Уханов. декаи фи
зико-металлургического факуль
тета профессор В. Г. Хорошай
лов, доцент кафедры металлове
дения и термической обработки 
металлов А. Н. Попандопуло, 
заведующий кафедрой пластиче
ской обработки металлов профес
сор А. К. Григорьев, декан энер
гомашиностроительного факуль
тета профессор Б. А, Харитонов. 
Доцент кафедры турбииостроення 
И., П. Фадеев и другие сотрудники 
института. В организацин этой 
встречи' принимали участие пап-
тийные комитеты Политехническо
го института имени М. И. Калч-
•нина и объединения «Кировский 
завод». Выступления учеиых-иолн-
техников в цехах и отделах объе
динения прошли с большим успе
хом. 

Состоявшаяся встреча — ответ 
двух ленинградских коллективов 
на проект ЦК КПСС, в котором 
указывается на необходимость со
вершенствовать дальнейшую связь 
наукн с производством. 

М. ЕЛЬЦИН, 
старший литсотрудник газеты 
«Политехник» 

А. ПЕТУХОВА. 
корреспондент газеты «Кнровец» 

В соответствии с постановле
ниями Коммунистической партии 
н Советского правительства по 
развитию высшей школы, а также 
иостановлеиисм ЦК КПСС по М И 
и постановлением Ленинградского 
обкома по нашему институту был 
составлен план развития мате
риально-технической базы ЛПИ. 
Прн этом основное внимание в 
нем уделялось новолгу строитель
ству, реконструкции и ремонту 
существующего учебного и я;и-
лищного фонда. 

Б результате осуществлений 
плана капитального строительства 
за период 9-й пятилетки учебно-
лабораторный фонд увеличился 
более чем на 11 тысяч квадрат
ных метров. 

В 1972—1974 годах введены 
пристройка к гидрокорпусу, лабо
ратория использования водной 
энергии и учебные помещения для 
подготовительиого отделения (при 
столовой Л: 145). Ввод дополни
тельных площадей позволил улуч
шить условия организацин учеб
ного процесса со студентами, а 
построенные лаборатории для гид
ротехнического факультета дали 
возможность приступить к прове
дению крупных работ по научной 
тематике. 

Со вводом общежития ва 640 
мест в 1972 году жилая площадь 
студенческих общежитий увеличи
лась на 3887 квадратных метров. 
Несколько улучшилась организа
ция общественного питания д.тя 
студентов, проживающих в студ
городке по ул. Хлопина: с 1973 
года начала функционировать 
столовая на 530 посадочных 
мест. Построен гараж (1-я оче
редь). Начато строительство ком
плекса ОКБ ТК и лаборатория 
подъемно-транспортных машин. 

По итогам за 9-го пятилетку на 
нужды капитального строитель
ства израсходовано более 7 млн. 
рублей, а ввод в действие основ
ных Фотов составил около 5 млн. 
рублен. Большая работа продела
на хозяйственными подразделе
ниями в обеспечении планов ре
монта учебно-лабораторного и 
жилого фондов института, а так
же предприятий общественного 
питания. 

Успешно стал внедряться но
вый метод проведения комплекс
ных ремонтов, что сказалось на 
ваииональном использовапип ма
териальных и людских ресурсов, 
удегаевлеиин стоимости и сокра
щении сроков ремонта. 

Такой ремонт выполнен в хи
мическом корпусе, где полностью 
заменено инженерное оборудова
ние, произведены отделочные ра
боты во всех помещениях и мно-

Соо<Тщаю1п 

Учатся в 474-й группе хо
рошо, большинство сдает сес
сию без троен, пятерни тоже 
получают многие. Но сдавать 
стабильно на одни пятерки нз 
сессии в сессию в этой группе 
удается лишь одному человеку. 

Эту девушку зовут Татьяна 
Решетова. 

Вы не выделите ее из всех, 
придя впервые в группу, но, 
побывав там не однажды, не
пременно обратите иа нее вни
мание. Ка переменах она от
дыхает, читает интересную 
книгу или веселится вместе со 
всеми, но вот прозвенел зво
нок, начались занятия, и 
Татьяна — сама собранность. 
Она не позволяет себе отвлечь
ся на шутиу товарища или 
пробежать глазами пару стра
ниц захватывающей книги, ле
жащей в парте. На лекциях, 

на пр;)итических занятиях Та
ня паботает с полной отдачей. 

А как основательно она го-

РЕЗУЛЬТАТ 

слаже 
ОБ ИТОГАХ ХОЗЯЙСТВЕННОЙ 
ДЕЯТЕЛЬИОСТИ ИНСТИТУТА 

Недавно в аудитории 41-го учебного корпуса состоялось заседа
ние партийно-хозяйственного актива института. В повестке дня рас
сматривались итоги выполнения планов капитального строитель
ства и капитального ремонта за IX пятилетку и за 1975 год, пзр-
спективы развития материапьно-техничесиой базы института в X 
пятилетне и планы капитального ремонта на 1976 год. С донладои 
выступил главный инженер ЛПИ С. А. Каспаров. 

Ниже мы публикуем его статью, посвященну» итогам хозяй
ственной деятельности вуза. 

гне лаооратории пополнилпсь но
вым технологическим оборудова
нием. В механическом корпусе 
отрелгоитнроваиа большая часть 
кафедр и лабораторий. Значитель
ный объем ремонтных работ вы
полнен в главном здании и гидро
техническом корпусе; продолжает
ся реконструкция основного кни-
гохранилнп1а фундамеитальиой 
библиотеки, благодаря чему коли
чество хранимой литературы уве
личивается вдвое. 

Одновременно с обеспечением 
эксплуатационной готовности 
учебных зданий комплексные ре
монты пповедепы также в обще-
л;,итиях Л1 1. 3, 6м, 56, 4а, 7 и 
8. Но окончании ремонтного пе
риода общежития постоянно по
полняются инвентарем и мебелью 
в соответствии с действующими 
норнами н по согласовапшо с со
ветом при парткоме ЛПИ по ра
боте в общежптиях. 

Работа хозяйственных служб и 
Факультетов по улучшению жи
лист о-бытовых условий студен
тов псзволила целому ряду на
ших общежитий в городских смот-
раx-конкVпсаx, ПРОВОДИМЫХ КО-
ми'*еией Гопкома КПСС, занять в 
1974—1Я71> годах большинство 
призовых мест. 

Институт планомерно но хоз
договорам с трестом столовых 
осуществляет ремонт помещений 
сто.товык и буфетов, с заменой ус
таревшего технологического обо
рудования. За прошедшую няти-
лсФку полн'остью т>е•конст̂ IVн,олчя-
•ны раздачи в столювыхЛ*! 1 3 5 и 
144. Отк1рыты новые буфеты-рае-
иреды с об'пшг числом ПО '̂ЙДОЧ-

НЫХ >1ЙСТ 1 0 8 и п о л н о с т ь ю ОТс 

рем01нтщюваны все существую-
пгае. ' • 

На протяжении всей пятилетки 
своевременно и качественно обес
печивалась подготовка пионерско
го н оздоровительио-спорпгеных 
лагерей. С каждым годом улуч
шаются бытовые условия отды
хающих. 

Так, в пионерском лагере «Па
рус» (поселок Ушково) сделана 
двухэтажная пристройка к спаль
ному корпусу общей площадью 
300 квадратиых метров, заканчи
ваются работы по теплофикации 
столовой, клуба и жилого дома, 
строится вне жилой зоны котель
ная. Таким образом, скоро пио
нерский лагерь может стать зим
ней базой отдыха для студентов 
и сотрудшгеов вуза. Б 1975 году 
получено разрешение Минздрава 
РСФСР и ВЦСПС на строительство 
в пионерском лагере еше двух 
спальных корпусов па 80 мест 
каждый. 

В течение 9-й пятилетки отде
лом капитального строительства 
института обеспечена разработка 
проектно-сметной документации 
по целому ряду объектов, строп-
тельство которых намечено в бли
жайшие годы: общежития на 900 
мест со столовой на 150 посадоч
ных мест и с библиотекой в квар
тале Х» 10 Гражданского пр., 
жилого дома на 97 квартир по 
ул. Вавиловых, центрального ма
териального склада общей полез
ной площадью 2264 квадратных 
метров к лаборатории подъемно-
транспортных машин. 
" В настоящее время заключены 
договоры на проектно-иаыскатель-
скне работы с пятью проектными 
институтами: Ленпроектом. Лен-
гинрогором, Лензипияпом, ЛФ 
Гипрото'рга и Яенжилпроектом. 

В 1974—1975 годах законче-

ПРОСТО НАДО ВСЕ ЗНАТЬ 
товится к экзаменам в сессию! 
Для Тани пятерки — зто не 
самоцель. Она никогда не по
зволит себе впасть в апатию 
и, если что-то не получается, 
то не будет бегать с кислым 
лицом по норидорам общежи
тия и говорить: «Только бы 
сдать, только бы получить 
маленькую троечиу!». 

Для нее главное — понять, 
разобраться во всем том мате
риале, который необходим для 
сдачи экзамена. Если нужно, 
она переберет кучу книг, но 
найдет, обязательно найдет от
вет на поставленный вопрос. 

Ногда Таня идет ка экзамен, 
нет такого вопроса, который 
бы она не знала со всех сто
рон. 

Поэтому Танины результаты 
сессии никого из знающих ее 
людей не удивляют. Оки за-
иономопны. 

у Тани много дпузей, к ней 
всегда можно обратиться за 

разъяснением и советом, Таня 
много читает, обожает театр. 
Репертуар свих любимых те
атров — театра им. Ленсовета 
и БДТ им. Горьиого — вна 
знает почти весь. А как ин
тересно было побеседовать с 
Таней о концертах Лондонско
го симфонического оркестра, 
который приезжал в наш го
род этой осенью! 

Таня Решетова сдала по
следнюю сессию. Как обычно, 
все предметы—на «отлично». 

«В чем секрет твоих успе
хов?» — спрашиваю я ее. 
«А секретов нет, — улыбаясь 
отвечает Таня, — просто на
до знать все, что нужно». 

Да,, действительно, секрета 
нет, но работать с такой само
отдачей — это не у всех по
лучается, к сожалению. 

3. АНДРЮШЙНА. 
член молодежной редколле
гии газеты «Политехнин» 

ны техническне проекты: учебно-
лабораторного корпуса, учебно-
экспериментальных мастерских и 
межвузовского оздоровительно-
сноргивиого лагеря на 500 мест 
в поселке Лермонтово Краснодар
ского края. Начаты работы по 
проектированию столовой иа 530 
посадочных мест с раз.чещеиием 
се на площадке между механиче
ским и химическим ког.иусами и 
реконструкцией веитилицпи глав
ного здания. 

Все достигнутое в 9-й пятилет
ке ио развитию материально-тех
нической базы института являет-

• ся результатом слаженности в 
работе всего коллектива хозяй
ственных сл^'жб, постоянных по
исков в совершеиствосании струк
туры подразделений, в обеспече
нии наибольшей эффективности в 
работе. 

Достойный вклад в осуществле
нии намеченных илаиов пятилет
ки внесли наши передовики сле
сарь Б. Д. Николаев (ОГМ), то
карь Г. Г. Соболев (ОГМ). сле
сари-сантехники В. В. Ловчи
ков (ОГМ), Н. Н. Машетов 
(ОГМ), слесарь Б. К. Попазуло 
(ОГМ), газосварщик В. С. Живи
ца (ОГМ), электромонтер В. Т, 
Рылеев (ОГЭ). начальник службы 
центральной котельной.Ю, С. Ти
хонов (ОГЭ). электромонтер В. Б, 
Голубков (ОГЭ), газосварщик 
В. Д. Фил1шпов (ОГЭ), слесарь-
саитехник В. М. Иванов (ОГМ). 
каменщик И, В. Филиппов (ОКР), 
маляр Н. Н. Хотякова (ОКР), ма
ляр А. И. Кулаженкова (ОКР). 

Многие пз них представлены к 
награждению значком «Ударник 
9-й пятилетки», П. конечно, хо
рошему трудовому настрою наших 
коллективов помогает чувство 
своей прпчастностн к выиолне-
ииго планов, намеченных партией. 
Это придаст лополиите.чьные си
лы, рождает постоянное стремле
ние работать еще .лучше, с боль
шей отдачей. 

Каков же план строительства 
объектов института в 1976 году? 

В текущем тоду предусматри
вается начать стпоительство об
щежития на 900 мест в 10-м 
квартале по Гражданскому пр., 
жилого дома иа 97 квавтир в 
квартале Л? 1б-а по ул. Вавило
вых, нейтрального материаль
ного склада на территории инсти
тута, завершить строительство и 
ввести в эксплуатацию лаборато
рию подъемно-транспортных ма
шнн и котельную в пнонеоскои 
лагере (поселок Ушково). Будет 
нротолженп возведение комплек
са ОКБ-ТК. 

В последующие годы 10-й пя
тилетки предусматривается строи-
те.чьство учебно - лабораторного 
корпуса. учебно - эксперимен
тальных мастерских, жилого до
ма (ВТОРОГО), ДВ^Т общежитий, 
СТО.Т0ВОЙ на 530 посадочных 
мест, спальных корпусов в пио
нерском лагере, оздоровительно-
спортивных лагерей в поселке 
Лермонтово Кпаенодарского края 
и на озере Отрадное в Ленин
градской ебласти. Перспектпвьт, 
как можно видеть, «асштапные, и 
потребуется немало усилий для их 
осуществле-ния. Напряженное бу
дет и программа ремонта учебно-
лабораторного и жилищного фон-
дот» птутитута на пятилетие. 

Воодутевленн'-'е решениями яе-
1?яйт,гйпго (1975 года) Пленума! 
ПК КПСС, вдохновляющими пер-
спргтивями комч^1гнетическогО 
строительства, намеченными про
ектом ЦК КПСС к ХХУ съезду 
партии «Основные направления 
развития народпого хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы», ра
бочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие хозяйствен-' 
ных подразделений института 
преисполнены регаимости добить
ся новых трудовых угпрхов в осу
ществлении планов 10-Гг пятилет-
1.-П. чпстойпо встретить XXV съезд 
КПСС. 

С. КАСПДРОВ. 
главный инженер института 



П О Л И Т Е Х Н И К 

П АКТОВОМ зале института 
состоялся" спортивный ве

чер, на котором бы.ти подведеиы 
итоги первого смотра-коикурса 
на лучшую спортивно-массовую 
работу среди факультетов. 

Первое место занял радио-
фйзическп!! факультет, руковод
ству которого было "вручспо пе
реходящее знамя и кубок вуза. 
Итоговое 1-е место опре,>олял»сь 
по следую1цим трем основным 
«(Пуазателям спортивно - массо
вой работы . на факультете: за 
участие в, спартакиаде института 
по видам спорта,' за спортивно-
массовую работу внутри фа
культета (впутрифакультетскпе 
соревнования), за сдачу член
ских взносов ДСО «Буревест
ник». . 

197Д—1975 год для радиофи

зического факультета был очень 
успешным. Факу;1ьтст впервые 
занял ПГ место в спартакиаде 
ЛПИ и III место по сиортнвио-
массовой работе. 

Но отдельным впдам спорта, 
таким, как спортивная гимнас
тика,' кросс, водное поло," вело
спорт, шахматы, ручной мяч 
(мужчины), заняли третье место, 
по слалому—первое. Л спортсме
ны факультета П. Кондратьев, 
П. Слухай, В. Коптов, Р. 'Гухва-
тулии и др. пали призерами. 
Больи1у1о номоид. в составлении 
команд оказали внутрнфакуль-
тстскнс' соревиовапня, соревио
вапня в о5п1;ежит1!и, между 
группами, курсами н различные 
товарищеские соревиоваиня. а 
такл;е внутри факультета прове
ли спартакиаду 'ио 10 видам 
спорта, в которой приняло уча
стие 711 человек. Все вьпие-
поречисленпые мероприятия по
могли создать команды и ус-
пенпю выступить в ф1П1але спар
такиады ЛН11. 

Несмотря иа то что на фа
культете мало спортсменов, высо
кого разряда, победу обеспечили 
все студенты, активно участ
вующие во всех соревнованиях 
по различным видам спорта. 
Огобешю хочется отметить спорт-
бюро факультета во главе с 
иредседателем С. Гайворонским 
(393/6 группа), а также акти
вистов Л. Чудова, Ю. Фомкина 
(194-я группа), Т. Чихнртгу 
(693-л группа). 

Результаты первого смотра-
коикурса на лучшую спортивно-
массовую работу иа факультете 
показали, что только благо,та|)л 
массовому участию студеитов и 
четкой организацноииой работе 
со стороны ру1;оводства декана
та и кафедры физического вос
питания можно достигнуть успе
ха в сиортивио-оздпровитсльиоп 
работе со студеитами. Спортбюро 
факультета на;1еетсл, что смотр-
конь'урс станет традтишиным в 
сиор'ШБИон жнзни нист!ггута. 

При этом хочется пожелтъ, 
чтобы правлепие спортклуба 
«Политехник» и профком ннсти
туга больше удсля.чи внимания и 
оказывали иомонп. в проведении 
спортивно-массовой и оздорови-
тельно!! работы со студентами. 

Спортбюро РФФ 

• Более двухсот студентов-поли
техников отдохнут после зимней 
сессии по путевкам лрофсоюзов. 
Ребят примут дома отдыха _«Лс-
иинградец», «Лесное», «Кома
рове», «Песчанка», «Ягодное», 
«Живой ручей», пансионаты 
<сВосток-6», «Морской прибой», 
«Буревестник». 

Йо туристическим путевкам 
Студенты совершат увлекатель-, 
ные путешествия в комфорта
бельных поездах иа Кавказ и 
Карпаты, побывают в Москве, 
Курске, Ростове и Ереване, Со
чи и Тбилиси, Батуми и на озе
ре Рпца. Несколько десятков 

Впереди—зимние 

Впервые в нашем институте 
были проведены соревнования 
на кубок номанд курсов по лыж
ным тоннам. Соревновзния былн 
посвящены предстоящему XXV 
съезду НПСС. Мужчины стартова
ли на дистанции) 5 км, женщи
ны — 3 км. 

День выдался на редкость блэ' 
гоприятный для любителей лыж
ного спорта. С утра ярко светило 
солнце, был легкий морозец, нра-
сочное оформление стартового го
родка создавало хорошее настрое
ние для спортивной борьбы уча
стников'' соревнований. 

Стартер взмахнул флажком — 
и первые студенты уходят на ди
станции. Разгорелась упорная 
борьба ^ а лыжне. Вот судьи объ
являют результаты. Большинство 
участников показали высокие 
спортивные результаты, а многие 

каникулы 
нолптехишсов проведут свон ка
никулы в живопнсне1иинх мес
тах Ленинградской области — 
иа Череменецкой и Нахимовской 
туристических базах. 
• Как говорят" студенты, кото

рые проводили раиынс свои ка
никулы в домах отдыха, на ту
ристических базах, в пансиона
тах,—такое проведеипе своего 
свободного времени делает . лю-: 
леи бодрыми, веселыми, хороию 
отдохиувн1пми. Поэтому важно, 
чтобы как й[ожио большее коли
чество :келающнх могли про
вести каникулы по путевкам 
профсоюзов. . . . - -

Вопросами обеспечения пу
тевками и раснределения их в 

КУБОК 
КОМАНД 
КУРСОВ 

из ннх выполнили разрядные 
нормативы. 

Первое место среди команд 
первого курса заняла дружная 
команда. злеитромеханичесиого 
факультета (капитан команды 
В. Залуцкий, группа 122/2). На 
втором курсе первой была 
команда механико - машиностро
ительного факультета. На стар
ших курсах лучшей командой 
стала команда четвертого нурса 
электромашиностроительного фа
культета. 

В общем зачете команд пер
вого, второго и старших иурсов 
первое место и кубок завоевал 
коллектив лыжников энергома
шиностроительного фанультета 
(ст. преподаватель Н. Н. Дюков. 
напитан команды Н. А. Марчук, 
группа 535)- Второе место —' 
механико • машиностроительн ы й 
факультет, третье место — ради
офизический факультет. 

Из личных результатов следу-

иашем ипституте занимаются 
председатель оздоровительно!! ко
миссии профкома Л. Гобеджп-
швилн и член оздоровительной 
комиесин ГО. Ма.чьков. Со своей 
работой они справляются, как и 
раиьию, иа «отлично». 

Итак, впереди—зимние кани
кулы. Нашнх ребят ожидают за
мечательные дома отдыха, увле
кательные нутевюствил, турис
тические базы. Например, всем 
]1звестпы чудесные места отды
ха Ленинградской, области — 
Зеленогорск, Комарове... Засне
женные остроконечные сосны и 
ёлн, вихревые лыжные сиускн, 
тннпта лесных- чащоб... 
• Желаем вам. дорогие друзья, 
счастливого отдыха! 

Профком 

ет отметить: соеди мужчин 1-в ме
сто занял В. Коптев (группа 
592) с результатом 16,02 мину
ты. Второе место — А. Полуэк-
тов (группа 372) — 16.10 ми
нуты. Третье место — В. Трой
ников (группа 435) — 16,37 
минуты. Среди женщин 1-е ме
сто заняла И. Телегина (группа 
269) с результатом 11,57 ми
нуты. 2-е место — В. Козлова 
(группа 241,4) — 12,10 мину
ты. 3-в место — Л. Хохлова 
(группа 172) — 12,28 минуты. 

Хорошее судейство соревнова
ний было обеспечено студентами-
лыжниками под руноводством 
своих преподавателей. Следует 
отметить четную работу лыжной 
базы (зав. базой А. Д. Тепляшин). 
Большинство участников остались 
довольны проведенными сорев
нованиями. Хотелось бы, чтобы 
оии стали традиционными, с 
большим количеством участников 
со старших курсов. 

Л. ВОЛКОВ, 
главный судья соревно
вания, мастер спорта 

СССР 

м- АЛЬБЕРТИНА. 
главный секретарь, ма

стер спорта СССР 

Цель: радость 
с а м о в ы р а ж е н и я 
В эти дни член молодежной 

редколлегии Л. Петрова встрети
лась с директором нлуба ЛПИ 
X. А. Давидовым и задала ему 
ряд вопросов, связанных с ос
новными проблемами, которые 
волнуют студеитов, активно уча
ствующих в деятельности клуба. 

— Кан готовится ноллектив 
клуба и встрече ХХУ съезда 
КПСС? 

— Кол.тектив клуба взял до-
полиите;1Ьпые социалнстическне 
обязательства. Есть план работ]л 
клуба «Навстречу ХХУ съезду 
КПСС». На эту же тему посто
янно работает кинолекторий, где 
производится показ докумопта.'П.-
ных и научно - популярных 
фильмов.' 

Мы стремимся к выполнению 
тех больших идеологических за
дач, которые ставит перед работ
никами идеологического и куль
турно - просветительного Фронта 
партия. 

— В чем заключается, по-ва
шему, назначение студенческого 
нлуба? 

— Студенческий клуб .должен 
стать домом — вторым домом 
после общежития, входя в кото
рый, етудент получа.т бы макси
мум знаний о культуре, искус
стве, где он мог бы самовыра
зиться. Участвует ли ои в само-
делтсльпости, присутствует ли на 
массовых мероприятиях — у не
го всегда есть возможность само
выразиться (например, прошел 
фильм -^ организуется диспут и 
т. д.). 

Правлеттс клуба стре^пIтся 
проводить мероприятия не во
обще, а мероприятия, имеющие 
конкретную цель. Эта цель оено-
ваиа па индивидуальном изуче
нии интересов студентов. 0бъ1'м 

раооты в настунаюн1ем году уве
личится на 4 0 . — 50 мероприя
тии, 1-де мы всегда стараемся, 
чтобы из-за количества ие про
игрывало качество. 

Очень большую помощь нам 
оказывает студенческий актив 
(культорги, студсоветы) — 
И110ВОДНИКИ нашей клубной по
литики на факультетах, в корпу
сах об|11е;1ситня. 

— Какие мероприятия прошед
шего года вам больше всего за
помнились? 

— Фестиваль художсствеи-
тИ самодеятельности факульте
тов, посвященный 1̂ 0-л(;тию Побе
лы над Фантстской Германи
ей — это бы.'ю са>гое крупное, 
самое массовое мероирилтне, про
веденное совместными усилиями 
парткома, профкома, института. 
клубом ЛПП. 

Два коллектива с этого фести
валя былн представлены на го
родской смотр. 

Другое значительное меропри
ятие — фестиваль вокальио-ни-
струментальных ансамблей «Ве
сенние рнтмы-75»' Один нз лау
реатов фестиваля — ансамбль 
«Лель» — стал лауреатом Мел;-
дуиародного конкурса в Польше. 

— Чем порадует нас клуб в 
наступающем году? 

Одна из самых популярных 
форм раооты клуба — фестиваль, 
будет несомненно нр11сутство-
вать и в следуюнюм году. Систе
матически будут проводится кои-
цертно - танцевальные вечера, 
звукозаинси, дискотеки. 

Из нового, что мы планируем 
(в стадии организацин, утвержде
ния), — это студенческий театр 
иа Лесном — на базе Политехни
ческого института. 

Полезное начинание 
в клубе ЛПН состоялся вечер-

дискотека. Что же такое вечер-
дискотека и чем ои отличается от 
та1П1евальиых вечеров? Ответить 
па этн вопросы мы попросили 
организаторов и ведущих вечер 
X. Давидова, Л. Соевича и Ю. Саб-
чака. 

Цель дискотеки — дать воз-
дгожность ребятам интересно про
вести время: отдохнуть, потанце
вать, познакомиться с новыми 
течениями в совреметюй музыке, 
современными ансамблями и иев-
на>1п. В отличие от обыкновен
ных танцевальных вечеров здесь 
не гирает вокально-ннструмен-
тальиын ансамбль; в перерыве 
между дисками ребята встречают
ся с актерами театра и кино, 
смотрят мультфильмы. 

Па этой дискотеке попел ребя
тами выступали артисты Большо
го драматического театра им. 
М. Горького, которые показали 
нисце!П1ровки рассказов В. П1ук-
шнна. Лктер Г. 1Птиль рассказал 
о своих встречах с В. ТПуюнниым. 
Ребятам очень поправилась та 
часть дискотеки, в которой веду
щий В. Фейертаг познакомил их 
с новинками зарубежно!! музыки, 
в частности с одним из лучших 
американских исполнителен 
У. Джоном. Этот певец обладает 
интересной маперо!! исполнения, 
текст его песен носит социаль

ный характер, в нпх много раз
мышлений о жизпн, о любви. 

Сейчас в печати ведется много 
дискуссий иа тему о некоммунн-
кабельиости люде!!, и поэтому ор
ганизаторы дискотеки пытались 
построить вечер так. чтобы ребя
та чувствовали себя легко, свог 
бодно. весело. Этому немало спо
собствовали ведущие, которые с 
помощью шуток создаваЛ'Н атмо
сферу иеприиуждеииостн. 

Дискотека длится около трех 
часов. Но времени на се подго
товку тратится очень много. Под
бор материала занимает почти две 
педели, и организаторы прослу
шивают в средием до 00 дисков. 
Отбирают только самые интерес
ные вещи, как с точки зрения 
музыки, так и с точки зрения 
текста, способствующие воспита
нию вкуса. В отборе учитывается 
мнение советских и зарубежных 
•>гузыковедов. Н старатш органи
заторов не пропадают даром.^ Об 
;-̂ тпм можно суднть по тем добро
желательным отзывам, которые 
мы слышали. 

Мы думаем, что такие вечера 
горазд'1 более интересны, чем 
обыкновенные таниы. Хочется, 
чтобы это иачинатю развивалось 
лальию. 

Т. НЕВЕРОВА, И. БЕРЕЗА, 
члены молодежной редколлегии 

И. 0. редактора М. С. ЕЛЬЦИН 
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